
Réunion « fonctionnement » du Comité 
d’animation CAEM, le 17/06/21
Présents : Manu Tonolo, Sonia Bouteiller, Nathalie Bore, Nadine Clanc-Tailleur, Noëlle Gouilloud-
Bonnivard,
Excusés : Nicolas Eloy, Noellie

Objet de la réunion : Bilan de l’année 2020 /2021

Comptabilité CAEM

Poste 2020 2021

Adhésions +355 (63 adhérents) +451 (80 adhérents)

Assurance -218 -222

Électricité -274 -173

Site Internet -48 -48

Frais Bancaires -27 -28

Adhésion Fourmilière -18

SACEM -33

Bilan - 263 -20

Solde 616 (31/12/20) 401 (16/06/21)

Avec des frais de l’ordre de 600€ par an sans loyer, 
le bilan est négatif en 2020 et sera certainement négatif en 2021. 

Il faut donc envisager :
- Augmenter les cotisations (8€ pour 80 adhérents)
- Augmenter le nombre d’adhérents (120 adhérents à 5€)
- Mettre une marge sur les produits de Coopalibre (avec 13 000€ d’achats sur 12 mois, une marge 
de 2 % permettrait de dégager 260€)
- Faire des activités lucratives (buvette)
- Appeler au don…

Comptabilité Coopalibre

Après presque un an d’existence, Coopalibre est en bénéfice de 200€ pour environ 13 000€ de 
chiffre d’affaire.
Coopalibre compte 66 fiches adhérents. 13 adhérents n’ont pas fait d’achat depuis janvier 2021, et 
15 depuis Mars 2021. Il y a donc 38 adhérents « très actifs ».
En moyenne,un adhérent a dépensé 18€ par mois à Coopalibre.

On peut dire, qu’à l’exception d’un noyau dur, 
la coopérative n’est pas suffisament dynamique.

Participation dans Coopalibre



D’après le tableau des permanences :
- Il y a eu 41 permanences tenues
- 20 membres sur 66 ont tenu des permanences.
- Noëlle et Nadine ont tenu ensemble 10 permanences

Différents adhérents ont participé à la réalisation des commandes,à la réception des livraisons.

Les postes assez lourds de responsable commande et de comptable sont resté toute l’année à la 
charge de Jezabel et de Bertrand.

Le tableau des permanences est de plus en plus vide et de moins en moins de monde passe le 
samedi matin.

L’animation de la coopérative repose sur peu de personne
et reste fragile

Discussion autour du Bilan

Organisation

Le fonctionnement en autogestion n’apporte pas, actuellement, complètement satisfaction : il y a un 
sentiment de confusion sur le « qui fait quoi quand ». Cette confusion peut porter préjudice à 
l’engagement des adhérents, à la prise de décision, à la cohésion du groupe.
Mettre un peu plus d’ordre dans le fonctionnement, avec des taches plus fractionnées, et un peu plus
d’exigences auprès des adhérents peu s’avérer nécessaire.

Proposition Objectif 2021/2022 : 1 permanence par adhérent
Proposition Objectif 2021/2022 :  Adhésion à 10€

Activités

La réalisation d’activités spécifiques peut permettre de redynamiser CAEM. Par exemple :
- Faire chaque mois un repas/réunion à thème
- Reconduire le marché de noël
- Faire des évènements échange de graine, échange de confiture
- Faire des ateliers de formation
- Faire un troc de temps d’entre-aide
- …

Proposition Objectif 2021/2022 : 1 animation par mois

Communication

Avoir une association plus dynamique passe par une augmentation du nombre des adhérents. Il faut 
intensifier notre communication quasiment inexistante, notamment via les réseaux sociaux.
Il apparaît important de ne pas centrer notre communication sur le bio ou l’aspect prix, mais plus 
sur l’idée d’échapper à la grande distribution et de proposer des produits locaux sans intermédiaires.

Proposition Objectif 2021/2022 : former un groupe communication

Le forum des associations avait été une belle vitrine, apportant de nombreux nouveaux adhérents.
Proposition Objectif 2021/2022 : faire un Assemblée Générale dans la foulée du forum des

association

Politique d’achat/vente



Afin de se démarquer des grandes chaînes qui se lancent dans le bio,il est important de se fournir 
d’avantages chez les producteurs locaux et d’obtenir des prix raisonnables

Proposition Objectif 2021/2022 : 10 producteurs locaux en plus
Proposition Objectif 2021/2022 : Grouper nos achats avec d’autres acteurs locaux

Local

L’ancien local de « Paysan d’ici et d’ailleurs » place du général Ferrié pourrait être une solution 
intéressante. En attendant, on propose de faire une dernière petite commande pour utiliser les avoirs
chez base bio.

Bertrand, le18/06/21


